

SUSCRIPCIONES Madrid, un mes ... 3,50 ptas. Provincias, trimestre 10,50 ... 25 EJEMPLARES 2,75 PESETAS Número suelto, 15 céntimos

La Libertad

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES MADERA, 8 Apartado de Correos 981 Director-Gerente ANTONIO HERMOSILLA

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

JALONES DE LA VICTORIA

El general Miaja asume el mando único en el frente de Madrid, y el general Pozas, en los sectores de la Sierra, Guadalajara y Extremadura

Llamamiento a filas de las quintas de 1932, 33, 34, 35 y 36

La gloriosa Aviación republicana derriba dos trimotores y dos cazas enemigos

DESPUES DE LA MANIFESTACION DE VALENCIA

Consejo de ministros

Con ansiedad justificada espera el pueblo las decisiones del Gobierno después del acto impresionante celebrado el pasado domingo en Valencia. El jefe del Gobierno, ante las conclusiones presentadas por los partidos políticos y las organizaciones obreras valencianas, dijo a los manifestantes que al Gobierno le hacen falta hechos y no palabras. Eso es precisamente lo que pedían las masas populares de Valencia: hechos, determinaciones, soluciones, puesto que no es hora de programas ni de discursos. Hechos y actividad permanente. En la reciprocidad de deseos—gobernantes y gobernados—existe una coincidencia de pensamientos que, sin duda, ha de vigorizar la acción común.

Ayer hubo en Valencia Consejo de ministros. En él habrá dado cuenta el presidente de las conclusiones que le entregaron los manifestantes. Por eso este Consejo de ministros no puede tener la emoción pasajera de otros. El Gobierno va a hacer uso de unos poderes concedidos sin medida y sin límites. Nadie puede entorpecer su acción, porque así es la voluntad del pueblo. Todos los ciudadanos cumplirán sus órdenes sin discusión, y a quien no lo haga se le entenderá enemigo. Jamás Gobierno alguno logró una ratificación de confianza como la otorgada al actual Gobierno en Valencia. Pero apresurémonos a decir que es digno y merecedor de ella no sólo por el saber personal de todos y cada uno de los ministros, sino porque en el Gobierno están representados todos los sectores políticos y sociales del pueblo.

Con esta inteligencia establecida entre el Gobierno y los gobernados queda hecha realidad la teoría de la soberanía popular delegada—verdadero espíritu de la política democrática—, que en esta ocasión alcanza la máxima amplitud, puesto que quien ha de mandar tiene a su vez que obedecer la voluntad popular.

No creemos equivocarnos al dar una gran importancia al Consejo de ministros de ayer. La reunión ministerial se ha celebrado entre dos hechos históricos: la caída de Málaga y la manifestación de Valencia. Vibraciones históricas fundadas en un mismo afán: el de que no se repita aquella página dolorosa, cuyo origen no está todavía aclarado, dirigiéndose la inmediata acción común a la victoria definitiva de la República y de la revolución.

También histórico es el Consejo de ministros, del cual ha salido lo acostumbrada nota ofensiva, que tantas palabras emplea para no comprometer nada, sino la proclamación de la voluntad popular, en decretos de inmediato desarrollo. Este Gobierno oye—ha de oír, si sabe oír—la voz popular. Y la interpretará a satisfacción de todos. Acompañémosle todos en estas horas tan difíciles y tan llenas de responsabilidad.

«Un minuto que se gane significa el ahorro de muchas vidas y de muchos sacrificios», dijo a los manifestantes el jefe del Gobierno. Así es. Marque el Gobierno el ritmo. Cada día, un movimiento progresivo—en los frentes y en la retaguardia—hacia el final. Movilización. Intensidad de trabajo en las industrias de guerra. Política exterior clara y enérgica. Disciplina impuesta por todos los medios...

Consejo de ministros histórico puede ser el de ayer en Valencia, y en él ha empezado una nueva etapa, a base de unión y de hacer la guerra. Un Consejo de ministros que puede ser el punto de partida hacia la victoria final. El mando único en Madrid para el ilustre general Miaja es el primer paso decisivo del triunfo de las armas leales.

En el Consejo de ministros de ayer se acordó llamar a filas a las quintas de 1932, 33, 34, 35 y 36

Para fortificaciones y trabajos de guerra se movilizarán los hombres necesarios

Valencia, 17 (dos madrugadas).—Esta tarde se celebró Consejo de ministros. La reunión comenzó a las tres de la tarde y terminó a las once menos diez de la noche.

A la salida, el camarada Jesús Hernández, ministro de Instrucción pública, facilitó a los periodistas la siguiente nota:

«La parte fundamental del Consejo de hoy ha sido el estudio de todo lo relacionado con las conclusiones elevadas al Gobierno por la manifestación celebrada el domingo último en Valencia y que resume, sin duda, las aspiraciones de toda la España leal. Punto por punto se han ido discutiendo las conclusiones y sobre aquellas más importantes se han tomado decisiones que pueden concretarse en estas palabras: «Todo el Poder para el Gobierno.» El Gobierno interpreta, como es natural, este anhelo expresado por el pueblo en el

siempre y cuando se sometan al mismo régimen, disciplina y mando a que va a ser sometido el Ejército popular.

En cuanto se relaciona con las fortificaciones y trabajos obligatorios para todos los desocupados, el Gobierno, en atención a las necesidades que plantea este aspecto elemental de la guerra, movilizará cuantos hombres considere necesarios para ello y hará además que las levas formadas con los rezagados, emboscados y vagos, de manera forzosa, cooperarán en la tarea de fortificaciones, con el fin de que no se dediquen a estos trabajos solamente los movilizados con carácter voluntario, sino que contribuyan también a esta labor aquellos otros que hasta hoy no puedan justificar que han secundado de ninguna manera el esfuerzo de todo el pueblo para ganar la guerra.

Creación de una fuerte industria de guerra controlada por el Gobierno.—El Gobierno, que se ha preocupado seriamente de esta cuestión, ha creado industrias de guerra y ha utilizado una parte considerable de las que ya estaban en marcha para esta finalidad de la guerra, adoptando cuantas medidas sean precisas para intensificar la producción, incautándose de cuantas industrias estime que son necesarias, en tanto se estudian en conjunto con las organizaciones sindicales procedimientos definitivos y concluyentes, como puede ser la nacionalización de estas mismas industrias.

El Consejo Superior de Guerra debe cumplir la función para que fué creado.—Como es lógico, el Consejo de ministros se ha ratificado en cuanto se relaciona con la misión y con la función para que fué creado este organismo.

Depuración de los mandos militares, colocando en ellos a hombres fieles a la causa del pueblo.—El Gobierno, que jamás ha tenido nada en contra de tal aspiración, y que ha accedido inmediatamente a ella donde ha observado apática negligencia, actuación indecisa en la actividad de los hombres que tienen la responsabilidad del Ejército, ejerciéndola debidamente, en este momento no hace sino aguzar su celo a fin de que se elimine aquella impresión general del pueblo respecto a las dudas que puede tener sobre la finalidad de los hombres a quienes hemos confiado la suerte de nuestras armas. Cada caso que sea digno de sanción, será sancionado. Cada caso que sea digno de depuración, será depurado. Esto no es nuevo en la actividad del Gobierno, y es obligado en todo instante no solamente para este caso de los mandos de guerra, sino para el de todos aquellos de los hombres que tengan una responsabilidad en cualquier otra función. Hacerla cumplir estrictamente, tanto en el frente como en la retaguardia.

El Consejo, como decimos, ha estudiado con detenimiento aquellas conclusiones, y en el debate de las mismas han facilitado todos los ministros con elevado espíritu, y como es lógico, con la aspiración que siente también el pueblo de que toda actuación se dedique a la única finalidad de ganar la guerra.

La creciente agitación reaccionaria de los "cristeros" mejicanos

México, 16.—Aunque las medidas del Gobierno han contenido bastante las agitaciones de los católicos, en algunos puntos se producen desórdenes. En Córdoba, 5.000 católicos atacaron a los bomberos que habían instalado su cuartel en la iglesia de Lourdes, desalojándoles de ella y quemándole el material. Los agresores huyeron a la llegada de tropas federales. En Orizaba, los católicos se apoderaron de cuatro iglesias.

DEL DIA

Respeto y acatamiento para la duda popular

Glosando la imponente manifestación callejera celebrada el domingo en Valencia, ha escrito «Mundo Obrero»: «Revisemos todos los mandos. Desde el más alto hasta el más bajo. Y al que sea dudoso, hay que echarle del Ejército. Al que tenga antecedentes turbios, también hay que echarle.»

Estamos de acuerdo con esta demanda. Lo hemos estado diciendo siempre desde la iniciación, fruto de una tradición, de la gran tragedia que vivimos. Estamos ciertos de que de acuerdo con ella seguiremos hasta horas después de la victoria que con seguridad esperamos.

A quien sea dudoso hay que echarle del Ejército, sí. Después de las experiencias vividas, tan caras en dolor y en sangre, la duda, la duda popular, imprecisa, pero efectiva; la duda que está en el ambiente, debe merecer tanto respeto, que aun creyéndola injusta, aun considerando que yerra por criterio particular, hay que rendirse a ella y dejarle paso... Estimamos, sin embargo, que

en duda basta para que se aparte de toda función guerrera al hombre sobre quien se ciernan sus sombras. El pueblo rara vez se equivoca dudando.

LA U. R. S. S. CONFIA EN LAS VIRTUDES VARONILES DEL PUEBLO ESPAÑOL

Los reveses y las victorias contribuyen igualmente a formar el alto espíritu del triunfo

Moscú, 16.—El periódico «Izvestia» dice que la toma de Málaga provocará seguramente nuevos intentos de ofensiva contra Madrid por los rebeldes intervencionistas, y dice que no cabe duda tampoco que estas posibilidades están descartadas por los republicanos. Durante estas últimas semanas la lucha en Madrid se ha caracterizado, no solamente por una viva actividad de los fascistas, sino también por una enérgica resistencia por parte de los republicanos, siendo esto la mejor demostración de la fuerza, cada vez más creciente, de las tropas republicanas, tanto en la acción defensiva como en la capacidad para asestar formidables golpes al enemigo.

EL PARAISO FASCISTA

Asesinan, roban y saquean

No respetan a la mujer en estado sagrado, a pesar de llamarse cristianos

En el libro de Foestler «Sacrificios de vidas humanas», se dedica un capítulo a Galicia.

«Posemos—dice—un relato extenso acerca del asesinato del gobernador de La Coruña y de su mujer. Se trata de uno de los acontecimientos más significativos que han ocurrido después de la irrupción de la barbarie en España. El hecho fué relatado confidencialmente por el cónsul portugués en La Coruña al ministro de Estado portugués, Avelino Montojo. El embajador de España en Lisboa, que luego fué retirado por su Gobierno, tuvo conocimiento de este relato y contó su contenido al autor.

El gobernador civil de La Coruña era el catedrático de la Universidad de Madrid Pérez Carballo. Era recién casado con la archivera Juana Capdeville cuando estalló la militarada del 18 de Julio. Durante algunas horas Carballo defendió el edificio del Gobierno civil de La Coruña, siendo luego hecho prisionero y fusilado.

Su mujer, en estado avanzado de embarazo, sufrió un ataque de nervios y fué transportada al Hospital Militar.

Como los jefes de Falange, educados en tradiciones religiosas, no se atrevieron a fusilar a una mujer encinta provocaron el abortar; una vez lograda la operación—se trataba de un embarazo en el quinto mes—fué transportada en una camilla al cementerio. Allí los camilleros la pusieron en la fosa preparada de antemano y la fusilaron en esta posición, cubriéndola después con tierra. Uno de los camilleros, al presenciar esta escena, sufrió un ataque de locura; tuvo que ser llevado al manicomio.

MEDIDA ACERTADA

El general Miaja, jefe único de la defensa de Madrid, visitó ayer los sectores de su mando

La unificación de mandos

Ya hace tiempo se había reclamado por los trabajadores madrileños la unidad de mandos y de esfuerzos en la campaña militar, y más concretamente en la defensa de Madrid.

Evidentemente, como dice un colega, los milicianos que se batían en las trincheras, teniendo en cuenta los movimientos del ejército enemigo, no podían comprender por qué razón el frente de Madrid había de tener una extensión determinada desde Valencia, y por qué, respecto al frente del Centro, había de ser una cosa esporádica y aislada el sector de la capital de la República. Había un desacierto de organización, que en muchas ocasiones nos produjo grandes desventajas. El revés sufrido en La Marañosa ha servido para que se enmiende el yerro. El Gobierno se ha dado cuenta de que era necesario coordinar las operaciones militares en toda esta zona, y asimismo que era imprescindible determinarlas, no a plazo fijo, sino a cada momento, cerca del peligro y de la realidad concreta, según evolucionasen las fuerzas enemigas, o bien según pudieran actuar las nuestras.

Una de las aspiraciones de Madrid ha quedado satisfecha. El general Miaja ha sido nombrado jefe de todas las fuerzas que defienden Madrid, desde Las Rozas a Aranjuez.

Por su parte, el general Pozas ha sido nombrado jefe de nuestras

fuerzas de la Sierra, de Guadalajara y de Extremadura.

La decisión del Gobierno merece nuestro más entusiasta elogio, como lo merecen todas las medidas encaminadas a conseguir la unidad de mando y de acción en los diferentes sectores que defienden Madrid, donde se juega la carta decisiva de la guerra.

«Ese es el verdadero camino de la victoria!»

Visita a los sectores de Madrid

Ayer efectuó el general Miaja su primera actuación, después de haber sido designado para el mando único.

Sobre las ocho de la mañana el presidente de la Junta delegada, con todo su Estado Mayor, salió para recorrer las extensas líneas sometidas al mando del general.

El recorrido fué largo y forman parte del mismo subsector de la importancia de Aranjuez, el Jarama, Las Rozas y los restantes cercanos a Madrid. Claro está que lo que motivaba el estudio del presidente y de su Estado Mayor eran los subsectores, que estaban hasta ahora fuera de su jurisdicción.

En esta visita ha confirmado el general Miaja, y así se refleja en las manifestaciones que hizo después, el alto espíritu combativo y la excelente moral de que están poseídas nuestras fuerzas.

En los sectores de Madrid la actividad fué escasa o nula, salvo algunos troteos entre trincheras.

INFORMES OFICIALES

En el sector del Jarama nuestras milicias rechazan tres ataques, y la Aviación leal derriba cuatro aparatos rebeldes

A las veintituna treinta horas el Gabinete de Información de la Junta delegada de Defensa de Madrid radió el siguiente parte de guerra:

Frente del Centro.—Guadalajara.—En el sector de Abánades, ligero fuego de artillería y fusil, sin consecuencias en nuestras líneas.

Sector del Jarama.—Nuestras tropas han rechazado enérgicamente tres ataques enemigos. La aviación fasciosa ha bombardeado el pueblo de Tarancón, matando nueve personas e hiriendo a veinte, la mayor parte mujeres y niños.

En el sector del Jarama nuestra Aviación entabló combate con la fasciosa, derribando dos trimotores Junkers y dos cazas. Un trimotor y un caza cayeron en las líneas enemigas. El otro trimotor y el otro caza, en las nuestras. De uno de los junkers se arrojaron con paracaídas el observador Angel Resibane, un sargento de radio y un sargento mecánico, siendo apresados por nuestros soldados.

En Madrid la jornada ha transcurrido con tranquilidad.

En los demás sectores, sin novedad.

EN EL FRENTE SUR

Ataque aéreo sobre Almería fracasado

Almería, 16.—Esta mañana, a las ocho, volvió a visitar Almería un avión fascioso. Funcionaron inmediatamente las defensas antiaéreas que impidieron que el criminal intento de bombardeo se llevase a efecto.

Prosigue la actividad de las autoridades y de los Sindicatos para normalizar la vida de la población. Se han dictado medidas para que los comercios permanezcan abiertos, al mismo tiempo que los trabajadores puedan estar a la dis-

posición de las organizaciones sindicales para todo cuanto se relacione con los servicios de guerra. PARTE OFICIAL DE ESTA MADRUGADA: Almería, 17 (dos madrugadas). Parte oficial de guerra del sector de Almería, facilitada a las doce de la noche. Subsector de Utrillar.—Frente de Juviles.—Calmada absoluta en todos los sectores. Frente de Torviscón.—En el sector de Orjiva, nuestras milicias, mediante un magnífico golpe de

mano, desalojaron al enemigo de una importante posición, cuyo nombre se reserva por circunstancias fáciles de comprender. La operación la realizó la tercera compañía del batallón Octubre. Las milicias republicanas se lanzaron al ataque con bombas de mano, apesando al enemigo dos caballeros con vivres, gran cantidad de municiones, peines de fusil ametralladora, ametralladoras y varios fusiles. La artillería faciosa bombardeó nuestras posiciones, sin resultados.

y vergonzosamente tarde, puede tener alguna utilidad. Sospechosa satisfacción en Alemania. París, 16.—Comunican de Berlín que en los círculos políticos alemanes se nota estar satisfechos por la aprobación de la propuesta del Comité de Londres sobre prohibición de la entrada de voluntarios en España a partir del 21 de Febrero. Francia, libre de compromisos en el Mediterráneo, se opondrá a las fórmulas insuficientes de control de España. París, 16.—En la reunión del Consejo nacional del Partido Socialista francés en Montrouge, el Sr. Blum pronunció un discurso, hablando de la cuestión de España. Dijo que Francia no está ligada por acuerdos secretos con ninguna potencia mediterránea. Declaró que la única solución del problema planteado es el control, y si resulta ineficaz o si hay alguna infracción, los socios sabremos decir que no. Por otra parte, ya hemos visto también que «no interesa» que se sepa que no toleramos nada que atente a la integridad de nuestro suelo o a nuestra firma.

LOS FASCISTAS, ENEMIGOS DE LAS LETRAS

El insigne poeta portugués Julio Dantas, encarcelado

Una vez más los fascistas dicen al mundo civilizado el horror que experimentan ante el pensamiento. Julio Dantas es uno de los hombres más representativos de su patria. El insigne poeta y dramaturgo, saltando las fronteras, ha dado más honra y gloria a Portugal que todos los Olivieras y dictadores de vía estrecha que disfrutaron por aquellas latitudes. El eximio poeta, autor de la célebre obra «La cena de los cardenales», tan admirada y conocida en España a través de distintas interpretaciones, ha cometido el delito pavoroso de ser amigo de los españoles. Al decir de los españoles nos referimos, naturalmente, a los de la España real y a los leales; no hay otros. El fino intelectual de Julio Dantas se precipita desde los más altos cargos representativos de la cultura de su país a las amarguras del presidio. Una víctima más del régimen que padecen en el glorioso Portugal de Eça de Queiroz, que si viviera también hubiera sido encarcelado.

camarada Miguel Rodríguez, perteneciente a la Asociación de Viajeros de Comercio, reafirmó el propósito de todos los trabajadores de mantenerse unidos para asegurar la victoria, mediante el cumplimiento de las conclusiones entregadas al Gobierno en Valencia. Los acuerdos, adoptados por aclamación. Después hizo uso de la palabra el camarada López y López, quien dijo que no eran éstos momentos de discursos y sí de hechos, y a su propuesta recogiendo el sentir de la asamblea, señaló que la realidad aconsejaba exponer al Gobierno y a la Junta delegada de Defensa la necesidad de que, sin discusiones, y con una urgencia inmediata, dichas conclusiones se pongan en práctica. La proposición fue aprobada por unanimidad, así como solidarizarse con la Junta de la Casa del Pueblo, nombrada en el mes de Noviembre del pasado año en momentos de máxima gravedad. Igualmente se convino en realizar una visita a la Junta delegada de Defensa para hacer ver al general Miaja y a sus compañeros que es indispensable adoptar cuantos antes las citadas medidas, y evitar que grupos de incontrolados puedan sabotear las órdenes de la Junta. Por aclamación se aprobaron estas propuestas, y el acto terminó dentro del mayor entusiasmo.

EN EL ANIVERSARIO DEL TRIUNFO DEL FRENTE POPULAR

Vibrantes artículos de "Pasiónaria" y de Martínez Barrio

Valencia, 16.—Todos los periódicos de Valencia dedican hoy comentarios al primer aniversario de las elecciones en que triunfó la coalición de izquierdas «Frente Rojo», publica un artículo de «Pasiónaria», en el que dice: «Triunfo del Frente Popular... Desesperación de los elementos reaccionarios que en la propaganda electoral habían gastado varios millones de pesetas. El trágico pelee que cimentó su caída sobre las víctimas de Asturias, «Estos son mis poderes», gritó un día, y sus poderes, asentados sobre el terror y el crimen, se vinieron abajo en cuanto el gran pueblo se puso en movimiento. Tiene que asombrar al Mundo la respuesta rotunda que los trabajadores españoles, unidos a todas las fuerzas democráticas, dieron a sus señalados enemigos el 16 de Febrero de 1936. Parece que fué ayer, y sin embargo, un año, que en la vida normal de los pueblos es un átomo, ha sido para España y para los antifascistas internacionales una etapa de tiempo tan fecunda que quedará para siempre grabada en las páginas históricas de la lucha de la democracia mundial contra la reacción. Cuando nuestro partido en 1935 levantó la bandera del Frente Popular, los charlatanes del verbalismo revolucionario le acusaban de haber abandonado los principios revolucionarios que son su razón de ser. El esplendoroso triunfo de los izquierdas en las elecciones de Febrero, primero, y el levantamiento de las derechas, que se sabían desplazadas para siempre, con la unión de todas las fuerzas democráticas, después, han puesto de manifiesto el fundamento revolucionario que era y es la consigna del Frente Popular. A través del Frente Popular triunfamos en Febrero. A través del Frente Popular aplastamos la sublevación en Madrid y otras provincias. Unidos bajo la

bandera del Frente Popular luchan y mueren en las trincheras comunistas, socialistas, anarquistas y republicanos. Al cumplirse el aniversario del triunfo del Frente Popular nos sentimos orgullosos del resultado de esta nuestra consigna, y con más entusiasmo que nunca trabajaremos por que el Frente Popular se fortalezca, por que el Frente Popular sea el artífice de la victoria sobre todos nuestros enemigos, coagulados en criminal alianza. Un recuerdo emocionado a todos los caídos, y la promesa—que sabemos o cumpliremos—de vengarlos, aplastando a sus victimarios y haciendo que España marche por los caminos que ellos abrieron hacia la meta de la justicia y de la libertad. Por su parte, D. Diego Martínez Barrio ha dicho que el triunfo electoral que obtuvo el Frente Popular se debió a la coincidencia de los partidos políticos y las clases obreras organizadas en un programa de realizaciones legislativas y gubernativas adecuadas a la situación política y económica de entonces. Añade que el triunfo electoral y sus consecuencias obligadas es lo que ahora se ventila militarmente. «Lograremos una nueva y rotunda victoria si logramos que la promesa de entonces se prodigue con el mismo desinterés y espíritu de sacrificio común característico de aquel movimiento electoral. Una variación importante existe, traída por la guerra: Entonces coincidimos por necesidades políticas. Ahora, por exigencias históricas, y por recíproco afecto. En Febrero del 36 los partidos del Frente Popular se respetaban. En Febrero del 37, además de respetarse, se estiman. Por todo esto resultaría de una inexplicable torpeza ante la opinión y la Historia si se nos malograra entre las manos el instrumento de la victoria.

PARTE DEL MINISTERIO DE MARINA Y AIRE

Dos junkers y dos cazas enemigos, derribados --Vuelos sobre Cáceres, Badajoz y Sevilla.--Bombardeo de Teruel

Valencia, 16.—Parte del ministerio de Marina y Aire: «De uno de los aeródromos próximos a Madrid despegaron a las tres en punto de la tarde varias de nuestras escuadrillas de caza, encontrando a 11 aparatos de bombardeo Junker, protegidos por 36 cazas enemigos. Con todos ellos entablaron combate los nuestros, logrando derribar dos junkers y dos cazas. De uno de los junkers se lanzaron con paracaídas cuatro tripulantes. Momentos después se comprobó que tres tripulantes de los que descendieron en paracaídas, más el aparato que tripu-

laban, habían caído en nuestras líneas. También ha caído en nuestras líneas uno de los cazas enemigos derribados. El otro junker cayó en la orilla derecha del río Jarama. Todos nuestros aparatos regresaron sin novedad. Varios aparatos nuestros volaron hoy sobre Cáceres, Badajoz y Sevilla, arrojando proclamas y sin realizar acción ofensiva alguna sobre las poblaciones civiles. A última hora de la tarde fueron bombardeadas con eficacia algunas posiciones enemigas de Teruel.

Agrupación Profesional de Periodistas

Se recuerda a los compañeros agrupados que por las circunstancias anormales en que hemos vivido se encuentran en descubierto en el pago de sus cotizaciones la necesidad de ponerse al corriente para normalizar nuestra administración y para evitar perjuicios a los agrupados con la aplicación del reglamento.

PARA ASEGURAR LA VICTORIA

Todas las Directivas madrileñas de la U. G. T., reunidas en asamblea, acuerdan solicitar del Gobierno y su Junta delegada que se pongan en práctica las conclusiones de la democracia valenciana

La asamblea. Ayer, a las diez y media de la mañana, se celebró en el salón grande de la Casa del Pueblo una asamblea de las Juntas directivas de las organizaciones madrileñas de la U. G. T. para tratar de la situación actual y la actitud que las organizaciones sindicales han de adoptar para que la salida del presente estado de cosas sea de acuerdo con los intereses del pueblo español. Presidió el compañero José López y López.

Objeto de la reunión. En nombre de la Comisión ejecutiva de la Casa del Pueblo habló su presidente, Lafuente, quien hizo una exposición de la situación y la comparó con la que existía el 7 de Noviembre en Madrid. Dedujo de ello la conclusión de que se impone, como entonces, la movilización a fondo de todos los antifascistas. Trató el problema del abastecimiento y las medidas que han de contribuir a su resolución, tales como el establecimiento de comedores colectivos en las Empresas y la intensificación de la evacuación, hasta el punto de que en Madrid no queden más que las personas que verdaderamente realicen un trabajo de guerra.

Las fuerzas leales avanzan siete kilómetros en León

Gijón, 17 (1 madrugada).—Las fuerzas leales que custodian el Pontón, en una incursión por el valle de Valdón, se han apoderado de 50 vacas y 1.200 ovejas que los rebeldes tenían en tierras leonesas. Las fuerzas que manda el Coritu tuvieron con los facciosos un combate que duró dos horas, y aquéllos, en su huida, dejaron

abandonados cuatro muertos y bastantes heridos. Estos fueron recogidos y atendidos con solicitud. Huido el enemigo, se avanzó en una extensión de siete kilómetros dentro de la provincia de León. En este avance se apoderaron nuestras tropas de varios camiones cargados de trigo, 12 caballerías y el bagaje que tenían los fascistas para pasar el invierno.

En el frente de Aragón

COMUNICADO OFICIAL. Barcelona, 16.—El comunicado facilitado esta mañana por el consejero de Defensa dice: «Circunscripción Norte.—Tirotes de ametralladora en Atos, en el sector pirenaico, sin consecuencia. Duelo de artillería en Banadías, Quicena, Tardienta y Granja Ballester. «En Robres se han pasado a nuestras filas seis soldados. Circunscripción Centro.—El enemigo ha hostilizado con fuego de fusilería nuestras posiciones del río Ebro. En Perdiguera se ha efectuado un reconocimiento, sin novedad.»

de Defensa se ha facilitado esta noche el siguiente comunicado de guerra. «Circunscripción Centro.—En la Puntaza se ha efectuado una descubierta y nuestras fuerzas se han internado en territorio enemigo hasta cerca de sus posiciones, sin ser hostilizadas. En las diferentes circunscripciones se han pasado a nuestras filas varios soldados del campo enemigo. La Aviación republicana ha efectuado vuelos de reconocimiento.»

UNA INCURSION EN TERRENO ENEMIGO

Barcelona, 16.—En la Consejería

Sin novedad en el frente de Teruel

Valencia, 16.—Parte del frente de Teruel facilitado por la Consejería de Defensa a las veinte horas: «Sin novedad en todos los sectores del frente.»

EL COMITE DE NO INTERVENCION

Ahora se piensa en que el plan de control se aplique en la noche del 6 al 7 de Marzo

Conclusiones del Subcomité, adoptadas con la reserva de Portugal. Londres, 16.—Después de la reunión del Subcomité de no intervención, se facilitó un comunicado que dice se recomienda al Comité la adopción de las medidas siguientes: Primera. Ampliar, a partir del 20 de Febrero, a medianoche, el acuerdo de no intervención para que comprenda el reclutamiento, tránsito o salida por o de sus territorios de toda persona que no sea de nacionalidad española y que se propusiera ir a España o territorio dependiente de España con el fin de enrolarse en los ejércitos que participan en la presente guerra. Segunda. Comunicar lo más rápidamente al Comité los detalles y medidas que los Gobiernos respectivos hayan de adoptar para la aplicación de esta ampliación del acuerdo.

La actitud decidida de Blum determina cambios de actitudes fascistas. París, 16.—El «Petit Parisien» dice que el acuerdo hubiera sido más satisfactorio si Portugal se hubiera adherido a él desde un principio. Sin embargo, representa un paso decisivo para la puesta en marcha de la no intervención. Pertinax dice en «L'Echo de Paris»: «Acabamos de atravesar un período peyoroso para la paz de Europa. El desembarco de italianos en Málaga causó viva emoción, y Blum señaló al embajador italiano el hecho.» Albert Bayet dice en «L'Ouvrier»: «Debéis decir lo siguiente: O Alemania e Italia suspenden los envíos de tropas, o Francia abastecerá inmediatamente a España.» Leroux dice que Francia ha conseguido la unanimidad en Londres, ante las sugerencias que hizo Gramach en el Consejo nacional del Partido Socialista pidiendo que el Gobierno actúe energicamente para establecer un control efectivo, y le invitaba a recobrar su libertad de acción si no lo conseguía. «El Fíguro» declara que el cambio de actitud de Italia se debe a que Francia comunicó a Roma recientemente que la injerencia italiana en España la consideraba tan peligrosa para su seguridad como la penetración alemana en Marruecos. Inglaterra reconoce la oportunidad de León Blum.

Continúa destacando que no hay otro camino más que el de que el Gobierno sea quien efectivamente gobierne, quien tenga la autoridad necesaria para imponer la disciplina y el orden en todas partes, quien controle el Ejército, la industria, toda la vida de la retaguardia, terminando con los «ensayos», que conducen a fines catastróficos. Propugnó el servicio militar obligatorio, mando único y, sobre todo, la depuración de los cuadros del Ejército. A continuación hablaron los representantes de varias agrupaciones sindicales. Interviene el camarada Henche. Fué el primero el representante del Sindicato de Artes Blancas. El camarada Henche, en su intervención, subrayó las conclusiones presentadas por las organizaciones populares de Valencia en la manifestación del domingo, que representan el sentir de las organizaciones obreras madrileñas, como se ha puesto de relieve en el manifiesto firmado por los partidos de clase y por la Casa del Pueblo, que ha sido publicado recientemente. «La Casa del Pueblo» señaló que la Junta delegada de Defensa tiene facultades para tomar medidas prácticas que hagan inminente la realización de las consignas señaladas. Por ello cree que la Casa del Pueblo debe esperar que la Junta de Defensa obra seguidamente.

Miguel Rodríguez. Como los anteriores oradores, el

La aviación soviética se propone superar todos los "records"

Moscú, 16.—Ayer se celebró en los locales de la Redacción del periódico «Pravda» una reunión de aviadores, pilotos, directores de industrias de construcción de aviones, directivos de las organizaciones aeronáuticas y obreros de la industria. En esa reunión se discutió una proposición, presentada por los más eminentes aviadores soviéticos, sobre la organización en la U. R. S. S. de unas pruebas anuales de aviación. Se aprobó la proposición relativa a la organización de un concurso anual de aviones de deporte y demás tipos de aparatos soviéticos, con independencia de la potencia del motor, así como pruebas de globos. Este mismo año darán comienzo estos concursos, que seguirán en los sucesivos años. El Comisariado del pueblo en la Defensa y el Comisariado de la Industria de Defensa, la Redacción del periódico mencionado y otras organizaciones concederán diversas copas y premios de valor y en metálico para los vencedores de estos concursos, así como para los constructores e industrias en las que se hayan construido los mejores aparatos. El Aero Club central de la U. R.

Objeto de la reunión. En nombre de la Comisión ejecutiva de la Casa del Pueblo habló su presidente, Lafuente, quien hizo una exposición de la situación y la comparó con la que existía el 7 de Noviembre en Madrid. Dedujo de ello la conclusión de que se impone, como entonces, la movilización a fondo de todos los antifascistas. Trató el problema del abastecimiento y las medidas que han de contribuir a su resolución, tales como el establecimiento de comedores colectivos en las Empresas y la intensificación de la evacuación, hasta el punto de que en Madrid no queden más que las personas que verdaderamente realicen un trabajo de guerra.

El Comité ejecutivo del Socorro Rojo Internacional insiste en pedir a todos los antifascistas principal atención para sus emisiones. En la emisión dedicada a la mujer actuaron ante el micrófono del S. R. I. las camaradas Juana Corzo San Miguel, del Sindicato de Sanidad de Mujeres y Rafaela Mesa, de la Asociación de Mujeres Antifascistas. Se leyó la biografía de Agustina de Aragón, completando el programa, además de las noticias de Prensa, etcétera, con música selecta. El día dedicado a los niños actuaron los célebres bufos Pompoft, Thedy y familia; la encantadora Ana-Mary, la Shirley Temple española y Rafaela Mesa, y como complemento, varios discos y lecturas de cuentos infantiles. El Comité ejecutivo del Socorro Rojo Internacional insiste en pedir a todos los antifascistas principal atención para sus emisiones.

La aviación soviética se propone superar todos los "records"

Moscú, 16.—Ayer se celebró en los locales de la Redacción del periódico «Pravda» una reunión de aviadores, pilotos, directores de industrias de construcción de aviones, directivos de las organizaciones aeronáuticas y obreros de la industria. En esa reunión se discutió una proposición, presentada por los más eminentes aviadores soviéticos, sobre la organización en la U. R. S. S. de unas pruebas anuales de aviación. Se aprobó la proposición relativa a la organización de un concurso anual de aviones de deporte y demás tipos de aparatos soviéticos, con independencia de la potencia del motor, así como pruebas de globos. Este mismo año darán comienzo estos concursos, que seguirán en los sucesivos años. El Comisariado del pueblo en la Defensa y el Comisariado de la Industria de Defensa, la Redacción del periódico mencionado y otras organizaciones concederán diversas copas y premios de valor y en metálico para los vencedores de estos concursos, así como para los constructores e industrias en las que se hayan construido los mejores aparatos. El Aero Club central de la U. R.

Emisora del Comité ejecutivo del Socorro Rojo Internacional

En la emisión dedicada a la mujer actuaron ante el micrófono del S. R. I. las camaradas Juana Corzo San Miguel, del Sindicato de Sanidad de Mujeres y Rafaela Mesa, de la Asociación de Mujeres Antifascistas. Se leyó la biografía de Agustina de Aragón, completando el programa, además de las noticias de Prensa, etcétera, con música selecta. El día dedicado a los niños actuaron los célebres bufos Pompoft, Thedy y familia; la encantadora Ana-Mary, la Shirley Temple española y Rafaela Mesa, y como complemento, varios discos y lecturas de cuentos infantiles. El Comité ejecutivo del Socorro Rojo Internacional insiste en pedir a todos los antifascistas principal atención para sus emisiones.

Hasta hoy ha logrado brillantes éxitos en todos los concursos

Moscú, 16.—Ayer se celebró en los locales de la Redacción del periódico «Pravda» una reunión de aviadores, pilotos, directores de industrias de construcción de aviones, directivos de las organizaciones aeronáuticas y obreros de la industria. En esa reunión se discutió una proposición, presentada por los más eminentes aviadores soviéticos, sobre la organización en la U. R. S. S. de unas pruebas anuales de aviación. Se aprobó la proposición relativa a la organización de un concurso anual de aviones de deporte y demás tipos de aparatos soviéticos, con independencia de la potencia del motor, así como pruebas de globos. Este mismo año darán comienzo estos concursos, que seguirán en los sucesivos años. El Comisariado del pueblo en la Defensa y el Comisariado de la Industria de Defensa, la Redacción del periódico mencionado y otras organizaciones concederán diversas copas y premios de valor y en metálico para los vencedores de estos concursos, así como para los constructores e industrias en las que se hayan construido los mejores aparatos. El Aero Club central de la U. R.

El bombardeo de Barcelona y Valencia

Entierro de las víctimas

Barcelona, 16.—Esta mañana se verificó el entierro de las víctimas del bombardeo del sábado. Asistió enorme muchedumbre, tan extraordinaria que puede decirse que la tercera parte de la ciudad acompañó a la comitiva fúnebre. Fue organizada en el Hospital Clínico. Abrió marcha una sección de guardias motorizados de Seguridad y Asalto. Detrás seguían los coches fúnebres, en número de dieciséis, seguidos por familiares y amigos de las víctimas. Luego otros coches repletos de coronas. A continuación seguía la presidencia, en la que figuraban el presidente de Cataluña, los consejeros Sbert, Aiguadé, Isglea, Valdes y Vidiella; el alcalde, el presidente del Tribunal Supremo, don Mariano Gómez, que ostentaba la representación del ministro de Justicia; un representante del consular general de la U. R. S. S. y todos los consejeros municipales. El paso de la comitiva fue presenciado por el vecindario.

no puede extrañar a nadie esta conducta de Italia y Alemania de hostilidad y agresión a la República española, ya que siempre la deslealtad ha caracterizado su modo de practicar la diplomacia. El ministerio de Marina y Aire prueba que los proyectiles lanzados sobre Valencia también eran italianos. Valencia, 16.—El ministerio de Marina y Aire ha facilitado la siguiente nota: «Los servicios técnicos del ministerio de Marina y Aire han examinado los trozos de los proyectiles lanzados contra Valencia desde el mar la noche del 10 de los corrientes y en la noche del día 14. Con respecto a los cascos recogidos después de la primera agresión, en el dictamen técnico se dice lo siguiente: «Se aprecia claramente unas inscripciones grabadas en la espoleta que dice L. 2-Gen. 35-XIII», y una fecha, al parecer, de fabricación «B. O. 34». En todo ello resalta la inscripción «Gen. 35-XIII», que coincide con la fecha que se utiliza en Italia, por lo que puede afirmarse que se trata de material fabricado en Italia, en Génova, en el año 35, que es el 13 de la era fascista, como se dice en aquel país. En cuanto a los fragmentos de los proyectiles que cayeron sobre Valencia la noche del 14, el dictamen dice lo siguiente: «Del conjunto de todos ellos queda claramente demostrado que se trata de proyectiles de gran capacidad, del calibre 15, con espoleta de oliva y dispositivo «trasador» en el culote, de modelo y tipo no usado en nuestra Marina.»

La Sección Técnica de la Consejería demuestra que el barco agresor era italiano. Para ampliar los datos oficiales facilitados por las autoridades sobre el cañoneo de que fue objeto ayer Barcelona por parte de los buques facciosos, un redactor de Febus se ha entrevistado con el jefe de la Sección Técnica de la Consejería de Defensa, quien nos ha mostrado las inscripciones de los proyectiles, que son las siguientes: «L. 3-G. E. N. XIII (Año 13 de la era fascista). O. B. O.» Después de otras consideraciones técnicas para extirpar la posibilidad de que estos proyectiles hayan sido disparados por los barcos españoles que se encuentran en poder de los facciosos, nos ha dicho que tiene que haber sido un buque del tipo del «Armando Diaz» el que ha disparado. Precisamente tal vez este mismo, ya que el verano pasado estuvo en nuestro puerto y ha podido hacerse con referencias exactas sobre las características de estas costas. Finalmente nos manifestó que

Las víctimas del bombardeo de Valencia. Valencia, 16.—Mañana por la tarde se efectuará el entierro de las 14 víctimas del bombardeo del domingo.

BANCO CENTRAL ALCALA, 51 (Edificio de su propiedad.) 157 SUCURSALES Y AGENCIAS en las principales plazas de España. Realiza todas las operaciones bancarias propias de los establecimientos de primer orden.

HABLA EL MINISTRO FRANCÉS DE COLONIAS

Si el fascismo boicotea el Comité de no intervención en España, peligrará la paz de Europa

Marsella, 15.—El ministro de Colonias, Sr. Moutet, presidió el banquete de la Federación Socialista F. E. O. del departamento de las bocas del Ródano. Dijo que en Francia ha sido vencido el fascismo y que el Gobierno también ganará la paz, que des cansa en el acuerdo franco británico. «Inglaterra—añadió—comprende

rá mejor que nadie el terrible peligro político internacional del conflicto de España. Nuestra prudente paciencia nos gana la simpatía de las naciones democráticas. Si las naciones fascistas hacen fracasar al Comité de no intervención, la paz se vería amenazada; pero el sentido de unión de los países democráticos hará que aquéllas du rden y finalmente cedan.»

LA SEMANA EN BROMA, por Blas



—¡Siguen matándose en la tierra? —Sí, Padre. De toda tu obra, lo que te salió más imperfecto fué el hombre. —Como lo hice el último día, ya me pilló cansado.

«Madrid no nos sirve estratégicamente para nada.» (De la radio faccosa.)

Hay parapetos que es necesario destruirlos.

—Aprovechemos el que ahora están distraídos.

—Un litro de aceite u ochocientos gramos de manteca o cuatrocientos de tocino... —¡Calla! No metas ruido, que está ma... má estudiando la cartilla.

LOS CINES

«Groza» (La tempestad) en el Avenida

Comencemos por hacer resaltar elogiosamente el hecho de que el Sindicato Unico de Cinematografía presente al público una producción que hasta ahora no habíamos podido admirar más que los que especialmente dedicamos nuestra atención al cine. «Groza» fué la primera película comercial editada por la Rusia soviética, y no lo es en el grado que el cine como negocio exige, y por ello hubo de esperar hasta esta ocasión para ser proyectada en público.

Visión retrospectiva de vida en la Rusia, revista enmarcada en el ambiente rural, tiene toda la crudeza de los aguafuertes goyescos y la hondura psicológica de los films excepcionales.

En fuerza de arte se nos hace olvidar que estamos viendo una obra artística, y creemos asistir al espectáculo de la realidad misma. De una realidad entenebrecida por la incultura, la intransigencia, el fanatismo y la tiranía.

«Groza» impresiona fuertemente al espectador y pasa, como su símbolo la tempestad, como un ramalazo que conmueve las conciencias.

La realización de «Groza» es magistral, feliz muestra de lo que habrá de ser rápidamente el cine soviético.

Confirmamos nuestra opinión de la capacitación del público madrileño, «Groza» ha sido comprendida y gustada, y ha de servir de precedente para nuevos avances en la programación.

«Inquietud en Occidente», en Capitol

Film francés, con marcada influencia rusa. Influencia que alcanza a la intención, pero no al resultado. Se inspira en un espíritu revolucionario latente; pero la forma es del más genuino estilo convencional del melodrama cinematográfico.

Esto no es un defecto, porque con ello se conserva la buena escuela dramática francesa y el sombrío tema cobra gratas tonalidades.

El héroe de «Inquietud en Occidente» es revolucionario y espía; pero ambas cosas a la fuerza, tanto que, por no poder voluntariamente, no puede ni quitarse la vida, de la que se desprende con gratitud hacia aquel que le libra de tal peso.

Información municipal

Reunión de la Comisión de Hacienda

En la mañana de ayer, y bajo la presidencia de D. Fabián Talanquer, se ha reunido la Comisión de Hacienda, asistiendo los Sres. Henche, Fernández Quer, Marcos, Sánchez Guerra, Pelegrin, Alberca y Flores Valles, adoptándose, entre otros, los siguientes acuerdos:

Quedar enterados del oficio del gobernador civil trasladando resolución del ministerio de la Gobernación, por virtud de la cual se concede al Concejo madrileño la prórroga de tres meses para la rectificación anual del inventario de propiedades.

La Comisión conoció de algunos expedientes a instancia de diversos industriales, solicitando el abono del importe de los vales llamados de familia, que por distintas causas han dejado de presentarse en los plazos que para su canje fueron concedidos por la Corporación, acordándose, con respecto de ellos, el aplazar la resolución hasta tanto que se termine por el Ayuntamiento el recuento de todos los vales que fueron expedidos.

Se acordó pasar a informe del señor delegado del Matadero el expediente referente a la habilitación de crédito para pago de jornales a varios matarifes y mondongueros.

Y, por último, se acordó el cambio de nombre de varios libramientos que existen pendientes de la Casa Agro-Industria.

Reunión de la Comisión de Acopios

Bajo la presidencia del alcalde accidental, Sr. Talanquer, y con asistencia de los concejales señores Marcos, Pelegrín, Flores Valles, Fernández Quer y Sánchez Guerra, se ha reunido la Comisión de Acopios, que, entre otros acuerdos, ha determinado aprobar las relaciones de pedidos hechos para suministrar a las diferentes dependencias municipales durante los días comprendidos desde el 25 del último mes al 11 del actual; aprobar las relaciones de facturas por suministros verificados a los diferentes servicios municipales; retener al contratista de los servicios de urgencia de las Casas de socorro las cantidades correspondientes a los servicios que han sido prestados por la Corporación por abandono de la mencionada contrata y rescindir la misma; devolver a la Casa González y Olavarrí la fianza constituida para garantizar un concurso celebrado para la adquisición de aceites y grasas; rescindir la contrata celebrada para la adjudicación de los servicios de calefacción en diferentes edificios municipales; adquirir una máquina rectificadora de cilindros con destino a los talleres generales de la Corporación; adquirir 1.000 tubos de insulina para la consulta de Endocrinología de la Casa de socorro de Palacio, y que se libren a la Dirección del Servicio de Acopios diversas cantidades para atender a las necesidades de toda índole que se presenten en los diferentes servicios del Ayuntamiento.

Emisora del Socorro Roo Internacional

Con onda de 42,30 metros de longitud dará su segunda charla, por el micrófono de esta emisora, el camarada comandante Carlos hoy miércoles, a las tres.

Publicaciones «Nueva Republica» A la lista de publicaciones antifascistas, que casi diariamente se acrece con nuevos nombres, hay que sumar el título de «Nueva Republica», portavoz semanal de las Juventudes republicanas de izquierda, que en ocho páginas inserta originales sobre temas bélicos y políticos llenos del mayor interés, ilustrados con bien orientados dibujos y fotomontajes.

Correspondemos cordialmente al saludo del nuevo colega, que es un valioso y entusiasta colaborador en la lucha contra el fascismo internacional.

«Novela Proletaria» Ha salido el segundo número de la «Novela Proletaria», titulada «Derecho de pernada en el siglo XX», de Blanco, cuyo producto íntegro se dedica a los hospitales de sangre.

De enseñanza Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza

En la emisora de Unión Radio, el compañero Martínez de Grado, combatiente del batallón Félix Bárbana, dió una charla de la serie organizada por la F. E. T. E., para la divulgación del presupuesto de Cultura del Gobierno del Frente Popular.

Martínez de Grado comenzó diciendo que los maestros también eran leña, masa y pueblo, porque «los maestros—dijo—del pueblo salimos, en el pueblo nos desenvolvemos, por el pueblo luchamos y a él nos identificamos en cuerpo y alma». Recuerda la tremenda lucha que con todos los Gobiernos ha sostenido el Magisterio para no alcanzar nada. Hoy se ha destruido el hambre, la miseria y la preocupación de los trabajadores maestros, por obra del actual director

general y por la Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza, portavoz y principal defensor del Magisterio.

Con el triunfo de las clases trabajadoras triunfa el Magisterio. Los maestros han estado coligados con el proletariado. La F. E. T. E. luchó con los obreros en el advenimiento de la República; sufrió, como ellos, persecuciones y encarcelamientos de sus mejores hombres en la revolución de Octubre; como ellos propagó la necesidad de votar al Frente Popular; organizó, como ellos, una movilización de sus afiliados, y forma un batallón que sale al frente y, confundidos con todo el resto del proletariado, luchan y dan la vida en las trincheras por el triunfo de la clase, y organiza sus milicias de cultura para que los hombres que luchan por España, se limpien de la terrible herencia del analfabetismo. Ahí están sus milicianos en el frente, enseñando mientras truena el cañón y el tableteo de las ametralladoras que defienden el suelo de España.

Como justa recompensa, los actuales gobernantes publican un presupuesto de enseñanza primaria al país, que es la admiración de España por lo inesperado, y que causa honda emoción en el Extranjero. Y son realidades, y realidades vivas.

Hace después un estudio de las principales partidas del presupuesto de Cultura. Dedica fervorosos elogios al ministro de Instrucción pública, al director general y a la Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza, por la enorme obra de iniciación de la reivindicación de la cultura, de la educación y del Magisterio.

Grupo sindical socialista de Trabajadores de la Enseñanza

Estando organizando este grupo, nos dirigimos a las camaradas de la F. E. T. E., que pertenecen al Partido Socialista o simpatican con nuestros postulados, para informarles que pueden pedir su ingreso en nuestro grupo todos los miércoles, de cuatro a siete de la tarde, en el domicilio social, Unión de Grupos Sindicales Socialistas, Velázquez, 47, hotel.

Emisora del Socorro Roo Internacional

Con onda de 42,30 metros de longitud dará su segunda charla, por el micrófono de esta emisora, el camarada comandante Carlos hoy miércoles, a las tres.

Publicaciones «Nueva Republica» A la lista de publicaciones antifascistas, que casi diariamente se acrece con nuevos nombres, hay que sumar el título de «Nueva Republica», portavoz semanal de las Juventudes republicanas de izquierda, que en ocho páginas inserta originales sobre temas bélicos y políticos llenos del mayor interés, ilustrados con bien orientados dibujos y fotomontajes.

Correspondemos cordialmente al saludo del nuevo colega, que es un valioso y entusiasta colaborador en la lucha contra el fascismo internacional.

«Novela Proletaria» Ha salido el segundo número de la «Novela Proletaria», titulada «Derecho de pernada en el siglo XX», de Blanco, cuyo producto íntegro se dedica a los hospitales de sangre.

De enseñanza Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza

En la emisora de Unión Radio, el compañero Martínez de Grado, combatiente del batallón Félix Bárbana, dió una charla de la serie organizada por la F. E. T. E., para la divulgación del presupuesto de Cultura del Gobierno del Frente Popular.

Martínez de Grado comenzó diciendo que los maestros también eran leña, masa y pueblo, porque «los maestros—dijo—del pueblo salimos, en el pueblo nos desenvolvemos, por el pueblo luchamos y a él nos identificamos en cuerpo y alma». Recuerda la tremenda lucha que con todos los Gobiernos ha sostenido el Magisterio para no alcanzar nada. Hoy se ha destruido el hambre, la miseria y la preocupación de los trabajadores maestros, por obra del actual director

Informes de Cataluña

Llegada de víveres a España

Barcelona, 16.—El alcalde ha recibido a los representantes de dos Sociedades Inglesas, que le han anunciado la próxima llegada a España de una partida de productos alimenticios, valorada en 50.000 pesetas, en concepto de donativo de las referidas entidades en favor de las mujeres y niños españoles.

Estación de radio clandestina

La Policía ha practicado nuevas diligencias relacionadas con la detención de Juan Muñoz Jiménez, a quien le fué ocupada una estación emisora de gran potencia, por la que se comunicaba con los barcos facciosos.

El cadáver del diputado francés Marcel Basset

Procedente de Tarragona ha llegado el cadáver del diputado francés Marcel Basset, muerto a consecuencia de las heridas recibidas durante el torpedeamiento del «Navarra», será trasladado mañana a Marsella.

Su compañero el diputado comunista Cristófol ha salido para Marsella, desde donde se dirigirá a París con objeto de denunciar el bárbaro atropello.

Lleva consigo varios restos de los torpedos que fueron lanzados contra el «Navarra».

Intervención de las selinas catalanas

El «Diario Oficial de la Generalidad» publica una orden por la cual quedan intervenidas las Empresas que dediquen sus actividades a la explotación de salinas de las costas catalanas, y las Empresas que importen, manipulen o vendan sal en Cataluña.

Regreso del primer consejero de la Generalidad

En avión llegó, procedente de Valencia, el primer consejero, señor Terradellas. Ha dicho que a mediodía advirtió la presencia en el mar de cuatro buques de guerra alemanes e italianos, los cuales, al llegar a la altura de Tarragona, viraron hacia las islas Baleares.

En una caja abandonada se encuentran cuatro millones de pesetas

En una caja depósito, propiedad de Hortensia Pi Gisbert, que abandonó Barcelona a poco de iniciarse el movimiento faccioso, se han encontrado valores y alhajas por una cuantía de cuatro millones de pesetas.

Se suprimen los anuncios luminosos

Se ha dispuesto que a partir de hoy se supriman en Barcelona todos los anuncios luminosos.

El presidente del Tribunal Supremo, en Barcelona

El presidente del Tribunal Supremo, después de explicar el acuerdo referente a la creación de una Comisión mixta en Cataluña, ha dicho que mañana se celebrará la primera reunión de esta Comisión.

Refiriéndose a los bombardeos del sábado y el domingo en Valencia, ha condenado la imposibilidad en que se han colocado los llamados Gobiernos democráticos. «La no intervención—ha dicho—es una comedia.»

Viveres de Rusia

Ha llegado un buque portador de 4.200 toneladas de víveres compradas a la U. R. S. S. Además, el buque es portador de presentes de los obreros soviéticos y que consisten en 1.000 toneladas de alubias e igual cantidad de azúcar y harina.

Consejo de la Generalidad

A las diez y media de la noche ha terminado la reunión del Consejo de la Generalidad, facilitándose la siguiente nota oficiosa: «El Consejo presidido por su excelencia ha estudiado extensamente el «raport» de los consejeros que han asistido en Valencia a la reunión con los ministros representantes del Gobierno central, tratándose de los problemas de Defensa y Orden público, y en la imposibilidad de continuar la sesión

después de cinco horas por la importancia de las cuestiones estudiadas, ha acordado continuar la reunión mañana a primera hora de la tarde.»

Agrupación de Agentes, Corredores, Representantes y Viajantes

En la asamblea celebrada por esta Agrupación han resultado elegidos los compañeros, siguientes: Presidente, Enrique Rodríguez Calvo; vicepresidente, Pedro Gil Lorente; secretario, Luis Mulas González; vicesecretario, Mariano Clavo Blas; tesorero, Luis Morón García; vicesesorero, Salvador Luque Porras; contador, Pablo Olazábal Fuentes; vicecontador, Alfonso Ortiz Alvarez; vocal primero, Federico de Frutos San Antonio; ídem segundo, Mariano Conde Fernández; ídem tercero, Ignacio Corral Aparicio.

Al tomar posesión de sus cargos, la nueva Directiva se ofrece a los antifascistas en general, y particularmente a la clase trabajadora.

Talleres de LA LIBERTAD Teléfono número 27152

Convocatorias y avisos

Sindicato de Trabajadores de Hacienda (U. G. T.).—Las altas y adhesiones se reciben en el domicilio social, Serrano, 12.

Sindicato Unico Gastronomico (O. N. T.).—Los compañeros afiliados a la Sección de Vinos se pasarán por Secretaria a la mayor brevedad, Prado, 24.

Grupo Sindical Socialista de Ferrerarios.—Hoy, a las cinco, asamblea general extraordinaria, en Atocha, 89.

Socorro Rojo Internacional.—Han sido entregadas en el Grupo Octubre 2.030 pesetas, donativo del regimiento Angel, Pestaña.

Círculo Socialista del Sur.—Los afiliados que se encuentren movilizados en servicios de retaguardia, y cuyas familias se encuentren evacuadas, se pasarán por Secretaria.

Sindicato de Trabajadores del Comercio (U. G. T.).—Hoy, a las seis, asamblea de los camaradas de la O. S. R. en la Sección de Vestido, Francisco Giner, 23.

Sindicato de Veterinarios (U. G. T.).—Inscripciones en el Sindicato Farmacéutico, de cinco a seis, Núñez de Balboa, 12.

Colegio de Médicos.—No se visitará ningún documento expedido por los colegiados que no estén al corriente en el pago de las cuotas.

O. S. R. de Industria Hotelera.—Hoy, a las siete, reunión en el domicilio social, Zurbano, 5 y 7.

Izquierda Republicana.—El próximo domingo, día 21, de nueve a una, se celebrarán elecciones para la designación de Junta directiva del Centro de Cuatro Caminos.

O. S. R. de Artes Blancas.—Mañana, a las tres, reunión en el domicilio social, Zurbano, 5 y 7.

Partido Comunista.—Hoy, a las seis, reunión de los afiliados de los Ministerios, en la Casa de las Alianzas, San Bernardo, 79.

—Mañana, a las siete, reunión de los camaradas que integran los Comités de Casas de la barriada del Pacifico, en Granada, 12.

O. S. R. de Sanitarios.—El viernes, día 19, a las seis, reunión en el domicilio social, Zurbano, 5 y 7.

TEJIDOS

EL Siglo XX. Tejidos, camisería, ropa interior señora y niños. Bravo Murillo, 117.

VENTAS

SE ofrecen licencias de explotación de las patentes siguientes: 28.634, «Procedimiento para fabricar pentóxido de fósforo o ácido fosfórico»; 110.649, «Procedimiento para combatir insectos y plantas perjudiciales»; 129.382, «Procedimiento para la preparación de medios de limpieza que contienen silicato alcalino»; 133.475, «Procedimiento de fabricación de preparaciones cosméticas»; 132.618, «Mejoras introducidas en el objeto de la patente principal número 131.137». Dirigirse al Registro de la Propiedad Industrial o a los agentes oficiales Roeb y Compañía, Alcalá, 40, Madrid.

«Carnet»

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

«Carnet»

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

España

Mandos, Submandos, Hombres, Comunicaciones, Barcos, Hombres, Armas

¡A GANAR LA GUERRA!

“Madrid no será nunca del fascismo”, afirman vigorosamente todas las organizaciones de la Casa del Pueblo

Hay que acabar con todos los elementos de retaguardia que luchan contra el Frente Popular

Un manifiesto de la Casa del Pueblo

Se ha hecho público el siguiente manifiesto: «Nuestros enemigos se han envalentonado con el éxito momentáneo obtenido en Málaga y tratan de dar el golpe definitivo para apoderarse de Madrid. No lo conseguirán. Nuestro Madrid heroico y popular, que supo hacer frente con toda decisión y energía el 7 de Noviembre a las hordas mercenarias de moros y legionarios que querían hacerse dueños de nuestra ciudad; que ha sabido convertir en fortalezas inexpugnables las trincheras que ese día nos sirvieron para contener su avance, y que a lo largo de estos tres meses de heroica resistencia, sin precedentes en la Historia, ha sabido aniquilar cuantos intentos han hecho los enemigos del pueblo laborioso para conseguir sus propósitos de ocupación, sabrá, en este momento en que el enemigo arroja sus ataques contra nosotros, anular todos sus esfuerzos. Y lo mismo que el 7 de Noviembre se les paró en las orillas del Manzanares, ahora se les parará en las orillas del Jarama. MADRID NO SERÁ NUNCA DEL FASCISMO.

Peró para hacer más eficaz nuestra lucha, y para que en un plazo de tiempo, lo más breve posible, se dé fin a esta campaña, reconquistando Málaga y todas las provincias que hoy se encuentran en poder de los fascistas nacionales e internacionales, las organizaciones firmantes de este manifiesto consideran necesario que se adopten las medidas que a continuación indicamos:

Obediencia absoluta al Gobierno que preside el camarada Largo Caballero y cumplimiento exacto y tajante de todas sus decisiones. Para ello es preciso que se haga la depuración total de los mandos, quitando de los puestos de dirección a todos aquellos que a lo largo de la lucha han demostrado, unos su incapacidad y otros su incomprensión de la lucha que sostiene el pueblo español contra los enemigos de la España popular y democrática, y en su lugar colocar hombres lo suficientemente capaces y comprometidos con nuestra lucha que puedan ser una garantía del triunfo. También hay que acabar con todos los elementos que en la retaguardia luchan contra el Frente Popular y sus organizaciones, tratando de introducir la discordia entre las fuerzas que tenemos la misión de ganar la guerra. Tampoco podemos consentir que haya todavía emboscados que sabotean nuestra lucha, creando dificultades que impiden el desarrollo normal y victorioso de la misma, por lo cual se hace precisa una depuración de todos los cuerpos y organismos que dependen del Gobierno, separando de ellos a todos aquellos elementos, ya sean civiles o militares, que no respondan a las necesidades revolucionarias del momento.

Otra medida conveniente es la de proceder a la enseñanza de la instrucción militar a todos los que estén en condiciones de empuñar un fusil, creando escuelas en todas las fábricas y barriadas; decretar la movilización general y el servicio militar obligatorio, para que no haya nadie que no participe en la lucha contra los enemigos del pueblo.

Es también necesario crear brigadas de choque y emulación en todas las fábricas y talleres que aseguren una intensificación en toda la producción, especialmente en la de guerra. Todos los camaradas que trabajan en la producción tienen que comprender que no son éstos los momentos de exigir el cumplimiento de los contratos de trabajo, sino que hay que aprovechar cuantas horas sean necesarias hasta lograr producir todo lo necesario para ganar la guerra.

Una de las armas que la quinta columna emplea con preferencia para introducir la desmoralización en la retaguardia es la de utilizar las dificultades que crea la falta de víveres en la cantidad necesaria para asegurar un normal abastecimiento de la población. Por eso se deben crear comedores colectivos en todas las fábricas y barriadas, que aseguren que, con una gran economía, se pueda proporcionar comida a una mayor cantidad de personas, inutilizando de esta forma el arma preferida de los enemigos emboscados en la retaguardia. Y, por último, se debe dar ritmo más acelerado a la evacuación de toda la población no combatiente. Esto, además de evitar que siga habiendo víctimas inocentes, nos ayudará a reducir en

una gran parte el problema del abastecimiento.

El Gobierno ya ha tomado la decisión de imponer algunas de las medidas que nosotros aquí señalamos; pero no basta con tomar la decisión, sino que hay que ir rápidamente a la puesta en práctica de ellas. Y si esto se hace, nosotros aseguramos a todo el pueblo madrileño que reconquistaremos Málaga, que terminaremos con el cerco de Madrid. Y que, a pesar de toda la ayuda que puedan recibir los fascistas españoles; a pesar de la intervención abierta del fascismo internacional, en toda España ondeará, triunfante, la bandera del Frente Popular, que es la bandera de la paz, la justicia y el trabajo.

¡Viva el Gobierno de la victoria!
¡Viva la unidad antifascista!
¡Viva el Madrid heroico y popular!

Madrid, Febrero de 1937.—*Casa del Pueblo de Madrid.—Agrupación Socialista Madrileña.—Partido Comunista.—Juventud Socialista Unificada.*

La Sociedad de albañiles El Trabajo, a sus afiliados

«Camaradas: Los momentos de intenso dramatismo que vivimos obligan a esta Junta directiva a dirigirse a vosotros, no para exigir el cumplimiento del deber, que repetidas veces tenéis demostrado haberlo hecho, sino el que éste sea más eficaz, más coordinado. Acometidos para vosotros no desconocidos han dado actualidad al decreto del pasado Octubre militarizando a todos los verdaderos ciudadanos comprendidos entre los veinte a cuarenta y cinco años, que si bien no nos afecta de una manera directa, pues a nadie se le oculta el que nosotros, anticipándonos a dicho decreto, movilizamos al oficio en pleno, nos tiene que forzar para dar mayor eficacia a esta movilización.

La guerra, por encima de todo. Pero que esto sea cierto; y a la guerra no se la sirve sino acatando sin discusión las órdenes de los órganos rectores, en este caso el Poder político legalmente constituido.

A quien desobedezca éstas, y en nombre de ninguna ideología se pueden desobedecer, hay que considerarle fascista. Son momentos de que, dando de lado todo partidismo, pongamos lo que somos para ganar la guerra, que es lo que interesa en grado sumo; para ganarla, nada mejor que empuñar el arma de una manera regular y disciplinada. Ejército único y bajo el mando de quien puede ejercerlo, o sea el Gobierno, representado por todas las tendencias comprometidas en la lucha contra el fascismo, el que, sin duda alguna, nos conducirá a la victoria. Nada de jornadas intensivas ni de salarios crecidos si las necesidades de la guerra lo requieren; nos interesa ésta por encima de todo y a ésta hay que entregarse. Militarización, pero efectiva, de todos los Sindicatos, sin excusa alguna. Lo que no tenga relación con la guerra no interesa, pues del triunfo de ésta depende todo. Y si esto, por incomprensión, no se consigue, de nada servirá la actividad desplegada en pro de cosas, de momento, secundarias.

Pacifistas por antonomasia, las circunstancias nos han conducido a un trance en el que hemos de emplear todas nuestras energías en contribuir a la creación del Ejército del pueblo, que responda a las necesidades del presente y del futuro, pues no hemos de olvidar que luchamos con ejércitos de potencias eminentemente militaristas, a los que no se puede hacer frente sino con otro ejército disciplinado, preparado y equipado como el del invasor.

Confianza en el mando, acatamiento al Poder representado por el Gobierno del Frente Popular, encarnación del ideal de libertad que nos guía en nuestra lucha, y tened

Altavoz del Frente lleva a tus camaradas de las trincheras el aliento de la retaguardia.
Altavoz te ofrece espectáculos diarios que templan tu espíritu antifascista.
Altavoz acelera en los frentes el final de la guerra.
Altavoz labra diariamente con abnegación ese futuro feliz que tanto deseas.
Si ayudas a Altavoz del Frente ayudas al triunfo y te ayudas a ti mismo.
Oficinas, Alcalá, 62, principal.

la seguridad de que con esta consigna el triunfo es nuestro.

¡Albañiles! Nada de distinción de matices. Todos debemos ser unos ante el enemigo común, que es el fascismo internacional. A dar cima a nuestra obra, integrando las unidades militares del Ejército popular, que primero será el que nos conduzca al triunfo y luego la salvaguardia de las conquistas que éste nos proporcione.

¡Viva el Ejército popular!
¡Viva la unidad de los proletarios!—*La Junta directiva.*»

El Frente de la Juventud moviliza a las Escuelas Alerta y las ofrece al Gobierno y a la Junta delegada de Defensa

«El Frente de la Juventud, de Madrid, teniendo en cuenta la situación creada por los ataques desesperados de las tropas extranjeras que pretenden cercar la capital de la República, moviliza a los jóvenes de las Escuelas Alerta y los pone a disposición del Gobierno de la República y de la Junta delegada de Defensa de Madrid para que los utilicen en los servicios que crean más oportunidades apropiadas a su edad.

Los jóvenes de Alerta, jóvenes de catorce a veinte años, llenos de entusiasmo, están en pie para colaborar activa y entusiastamente en la defensa de Madrid y la independencia de España. En nombre de esta juventud, vibrante de heroísmo y de espíritu de sacrificio, el Frente de la Juventud pide al Gobierno de la República el establecimiento del servicio militar obligatorio y la más rigurosa disciplina, factores que, unidos al mando único, son indispensables para ganar la guerra.

Los jóvenes de Alerta saben que en esta guerra se ventila la independencia de España, y consideran inadmisibles que muchos hombres continúen vegetando en la retaguardia. Todo auténtico español tiene la responsabilidad moral de defender a su patria; cuando existen algunos que así no lo entienden, hay que abrirles los ojos y hacerles imposible la holganza y su despreocupación criminal.

Los jóvenes de Alerta quieren dar el ejemplo a esos robustos mocetones que pululan en las ciudades de la retaguardia y les dicen: «Nosotros, sin desarrollo ni pleno vigor físico, estamos dispuestos a darlo todo por no ser esclavos. Vosotros, plenos de vigor, robustos y fuertes, no podéis dejar de hacer igual sin ser traidores a vosotros mismos y a nuestra patria.»

¡Por la independencia y dignidad de España!
¡Por nuestra libertad y nuestro porvenir!

¡Todos en pie de guerra contra el invasor!—*El Comité local del Frente de la Juventud.*»

Cooperación sanitaria inglesa en España republicana

Londres, 16.—Esta mañana han marchado a España varias enfermeras y un médico británicos, que se unirán en Madrid a varios facultativos enviados anteriormente.

ASI ANDAN....

Insultos de los fascistas a la memoria del capitán Sediles

El profesor Gay, que es un conocido sablista a quien protege Martínez Anido, desde la radio de Salamanca pronunció anteanoche un discurso para llenar de injurias la memoria del capitán Sediles, muerto hace poco más de cuatro meses en las inmediaciones de Toledo.

Aparte de que un muerto, sea quien fuese, merece el respeto de los hombres bien nacidos, Sediles es un muerto que estuvo siempre pronto a saber morir, como el héroe de Víctor Hugo. Por defender sus ideas se dejó condenar a muerte en Jaca—por el traidor Franco, precisamente—, y por defender la independencia de su patria, en un accidente doloroso, entregó la vida en Toledo.

Mas es claro que un miserable como Vicente Gay, que no obstante dársele de espadachín y retratarse con traje de esgrimidor, más de una vez cayó de rodillas puesto en cruz al recibir una bofetada, no ha de ofender a quien pueda replicarle... No es ésta la consecuencia que buscábamos a los insultos de ese cursi y cobarde.

Su deducción más elocuente es la carencia de cosas agradables para ellos que tienen que decir los fascistas cuando para entretener a los clientes de sus ruidos la emprenden con un muerto, cuya memoria debe ser sagrada para todos los hombres que saben quiénes fueron sus padres.

Los estudiantes hispanos y la condena de muerte contra el rector de la Universidad de Oviedo

La Unión Federal de Estudiantes Hispánicos, ante el salvaje atentado que los mandos fasciosos de Oviedo tratan de perpetrar en la persona del ilustre rector de dicha Universidad, camarada Alas Argüelles, quiere hacer constar su más enérgica protesta y repulsa por esta nueva violación que preparan las hordas fascistas de las leyes humanitarias más elementales, al mismo tiempo que, por medio de su Comité ejecutivo, hace un ferviente llamamiento a todas las conciencias sanas y libres de España y del Extranjero, principalmente a las organizaciones estudiantiles de todos los países que nos prestan el calor de su fraternal solidaridad, para que impidan por todos los medios a su alcance la consumación de un crimen tan monstruoso como el que puso fin a la vida de nuestro inolvidable García Lorca.

El Comité ejecutivo de la U. F. E. H. invoca, una vez más, el apoyo moral y material de todas las democracias, y en especial de los círculos intelectuales y estu-

diantiles de todo el Mundo, para que lleven al ánimo de sus respectivos Gobiernos el deber ineludible de acabar inmediatamente con los crímenes sin cuento que las hordas de Franco, auxiliadas por el fascismo alemán e italiano, llevan a cabo en territorio fascioso, y cuyo último capítulo lo constituye la sangrienta devastación de Málaga, entregada al pillaje y al saqueo más feroz ante las miradas impasibles de los Gobiernos democráticos.

Madrid, 15 de Febrero de 1937.—*El Comité ejecutivo de la U. F. E. H.*

Sindicato de Técnicos de la Industria (U. G. T.)

Este Sindicato hace saber a todos aquellos afiliados que por sus cargos u ocupaciones no residan en la actualidad en Madrid, notifiquen a esta Secretaría sus nuevas direcciones y cargos que desempeñan.

También hace saber a todos los compañeros que tenían solicitada el alta en esta organización que pueden pasarse por Secretaría para recoger el correspondiente carnet.

Asimismo se recuerda a todos los asociados que está abierta una suscripción pro «Komsomol», a la que tienen que contribuir con una cuota obligatoria de cinco pesetas como mínimo.

La agresión aérea a Port-Bou

Barcelona, 16.—Amplios detalles de la agresión realizada a Port-Bou por unos aviones de procedencia extranjera.

Aproximadamente a las seis y media de la mañana voló sobre Port-Bou un avión de los acciosos, en vuelo de reconocimiento. Se internó en el mar y regresó al poco rato acompañado de tres trimotores de bombardeo, que han lanzado sobre el citado punto 14 bombas incendiarias de 65 kilos.

Una de las bombas cayó en una casa, sin causar víctimas. Se asegura que la agresión iba dirigida contra una ambulancia que estaba parada en la carretera.

Los heridos fueron: Felipe Martínez, ferroviario; Pablo Martínez, carabinero; Salvador Joaquín, Juan Martínez Tejero, Herminio Surca, Francisco Castro, Benito Viqueira, este último pronostico grave; José Reile, Carlos Cell, todos ferroviarios, y Mariano Durán, herido en el vientre por la metralla, de pronostico grave. Todos ellos quedaron hospitalizados en Figueras.

EL «RECORD» DEL ABSURDO

Nueva patraña fasciosa que atribuye a Euzkadi gestiones de renuncia

Bayona, 16.—La Delegación del Consejo de Defensa de Bilbao en esta capital desmiente de la manera más rotunda la noticia hecha circular por los fasciosos según la cual una Comisión de separatistas vascos había marchado a Salamanca para negociar una rendición. Se trata de una nueva prueba de la campaña de falsedades a que se dedican los factiosos.

Declaración del Partido Comunista ante la pérdida de Málaga

«Málaga ha caído! A pesar del heroico esfuerzo realizado por nuestros combatientes, éstos han sido arrollados por el empuje de las fuerzas del fascismo italiano y alemán, unidas al puñado de traidores a la patria. Ante este hecho, más que demostraciones de pesadumbre nos conviene ahora recoger las enseñanzas de las causas que han hecho posible la caída de Málaga. ¿Por qué ha caído Málaga? Ha caído, en primer lugar, porque el fascismo alemán e italiano no sólo ha suministrado a los factiosos armas y municiones, sino también hombres y barcos de guerra. Fuerzas regulares italianas, apoyadas por una nube de hidros del mismo país, son las que han atacado a nuestros soldados, y buques de guerra alemanes los que han sostenido el ataque desde el puerto. La intervención, en tales proporciones, del fascismo internacional en la toma de Málaga, confirma la caracterización de la guerra contenida en el último llamamiento del Partido Comunista —«El camino de la victoria»—, en el cual afirmaba éste que la guerra «se ha transformado en una guerra nacional, en una guerra por la independencia de España, gracias al apoyo descarado que los fascistas alemanes, italianos y portugueses han prestado a los factiosos.»

HAY QUE APROVECHAR LA LECCION DE MALAGA

Queremos recordar, en estos momentos en que la lección de Málaga tiene que haber abierto la comprensión de todos y agudizado más aún la sensibilidad de los que dirigen la lucha contra el fascismo, que la misma situación que existía en Málaga puede producirse en otros frentes si no se toman las medidas necesarias. Es preciso evitar allí acontecimientos como los que acabamos de sufrir. Es preciso que allí y en todas partes se oponga al enemigo un Ejército regular y disciplinado, bajo la dirección de mandos competentes fieles a la República y al pueblo.

Si queremos ganar la guerra, no podemos tener más vacilaciones. La guerra no se hace ni puede hacerse a gusto de un partido, ni de una organización, ni satisfaciendo los caprichos de este o del otro, o doblandose a tal o cual consideración sentimental. En la guerra, como en la guerra.

CONTRA LA INDISCIPLINA, LA TRAIICION Y EL SABOTAJE

El citado llamamiento de nuestro partido exige que todos los actos de indisciplina, de sabotaje o de traición sean sancionados sumariamente y en forma ejemplar. ¡Es que no comprobamos a cada paso la huella del sabotaje y la traición del enemigo en nuestras propias filas? Pues bien: no podemos permitir por más tiempo esa acción gangrenosa del enemigo en nuestras propias entrañas. No podemos permitir que miles y miles de vidas de combatientes heroicos, hijos abnegados del pueblo, estén a merced de la traición y del espionaje. Mano dura, implacable y pronta contra los traidores y los espías. Un Ejército construido con un engranaje de acero que triturará a todos los

enemigos: a los del frente y a los de retaguardia.

Pero cuando hablamos de un Ejército de hierro, con mando único y disciplina inquebrantable, debe comprenderse que pedimos un Ejército en el que, como dice también el llamamiento de nuestro partido, «al crearse el Estado Mayor, los puestos de mando en general y el mando único no procedan con el criterio con que se procede en una guerra «normal», sino con el concepto de una guerra social, pues para ganar una guerra como ésta es preciso que el pueblo vea en los mandos a los representantes de las organizaciones y de los partidos en los que ha depositado su confianza. En los puestos decisivos debe colocarse a hombres civiles fieles a la causa popular, a quienes, en estrecha colaboración con los mandos militares leales a la República y al pueblo, están en condiciones de asegurar la dirección política-militar de la lucha, única manera de inspirar a los soldados del Ejército popular una confianza ciega y de conseguir la victoria.»

REVISION A FONDO DE LOS PUESTOS DE MANDO

Es preciso hacer una revisión de todos los puestos de mando y alejar de ellos no sólo a los elementos dudosos, no solamente inseguros y sospechosos, sino a todos los que, por inercia o ineptitud, puedan servir los planes del enemigo. La tropa no puede batirse con la seguridad necesaria si es que no siente que los mandos están entrañablemente comprometidos con ellos y sienten como ellos su propia causa. Estas son las condiciones militares de la victoria. Pero hace falta también crear las condiciones civiles.

LAS FUERZAS ANTIFASCISTAS DEBEN ESTAR MAS UNIDAS QUE NUNCA

Hoy, ante la seriedad de la situación, deben estar más unidas que nunca todas las fuerzas antifascistas; más apretadas en torno al Gobierno del Frente Popular; más estrecho el vínculo de unión de todas las organizaciones, partidos y Sindicatos. El esfuerzo común y disciplinado reforzará nuestro empuje para ganar la guerra. Todo lo que hay de sano, de honrado, de progresivo en nuestro país tiene que moverse y actuar hacia un solo objetivo: ganar la guerra.

Para ganar la guerra es necesario crear una moral efectivamente de guerra, movilizar todos los recursos humanos y materiales, establecer el servicio militar obligatorio y una disciplina de hierro en la retaguardia. Es preciso que todo el pueblo antifascista, todas las fuerzas populares, todas las armas de la nación actúen con una severidad, con una rigidez disciplinaria indestructible bajo la autoridad y el mando del Gobierno del Frente Popular, y que todas las fuerzas armadas que luchan en los frentes estén sometidas férreamente al mando de los jefes militares del pueblo, de jefes leales y probados.

FE EN EL TRIUNFO

Nosotros no hemos vacilado un solo instante. Hoy estamos tan firmes en nuestra convicción del triunfo como en los primeros días de la guerra. Vamos a triunfar. Vamos a sobrepasar todas las adversidades de la guerra, vamos a imponer en las tierras españolas la auténtica voluntad del pueblo, condensada en la República democrática y parlamentaria y en sus poderes legítimos.

Nuestro partido no desfallecerá ni un solo instante para obtener este objetivo, que es la condición indispensable para ganar la guerra. Y estamos seguros de que con nosotros han de marchar todas las organizaciones antifascistas, todo el pueblo de España, que desea, que anhela sean creadas las condiciones para ganar la guerra en el plazo más breve.

Málaga se ha perdido; pero la guerra sigue con plena intensidad. Desencadenemos la lucha en todos los frentes. Pasemos a la contraofensiva, y la victoria no tardará en ser nuestra. Marchemos todos unidos, firmes y seguros, creando con fe y entusiasmo las condiciones de la victoria, sin desmayos ni blanduras, hacia adelante, hacia el magnífico porvenir de bienestar y gloria que nos hemos obligado a conquistar.

¡Viva el Gobierno del Frente Popular!
¡Viva la unidad de todos los antifascistas!
¡Adelante, combatientes!
¡A luchar y a vencer!
Comité central del Partido Comunista.

IMPORLANTES DECLARACIONES DEL GENERAL MIAJA

Madrid recurrirá hasta a los medios de lucha primitiva.—La guerra no se siente en Valencia ni en Cataluña.—“Tomad Huesca”— dice a los catalanes

Barcelona, 16.—Un redactor del órgano del Partido Socialista Unificado de Cataluña, «Trebalt», ha celebrado una entrevista con el general Miaja, quien ha dicho que la capital de la República ha de pasar por trances duros todavía, más graves que los que ha padecido en estos últimos seis meses.

«Este no es una fingida actitud pesimista con finalidades de estímulo; es la realidad militar. La realidad que nos señalan los comunicados de guerra diarios; las noticias de los diversos subsectores del frente madrileño. Pero Madrid está dispuesto a recurrir a los métodos de lucha primitiva y a defenderse antes que el fascismo entre en la capital de la República.

